

ENERGÍA

Asoenergía advierte limitaciones en subasta



Asoenergía

Asoenergía, en cabeza de **Sandra Fonseca**, mencionó que ciertas reglas definidas por el **Ministerio de Minas y Energía**, que están relacionadas con la nueva subasta de energías renovables imponen limitaciones al crecimiento de la demanda y podría generar costos adicionales. La agremiación advirtió que contar con un solo comercializador por frontera crea una barrera a la gestión de la demanda de no regulados. (AU)

AGRO

Exportación de ganado en pie sigue creciendo



La Republica

Durante el primer trimestre de este año, las exportaciones de ganado en pie han crecido de manera importante. Datos de **Fedegán** revelaron que en enero fueron llevados al exterior 25.507 novillos (\$US13,3 millones); en febrero, 25.709 (\$US14 millones); y en marzo, 46.587 (\$US29 millones). Los países que más compran ganado en pie a los ganaderos colombianos son Irak, Egipto, Jordania y Líbano. (AU)

TRANSPORTE

Buque encalló en Zona Portuaria de Barranquilla



Dimar

Cormagdalena informó que el buque **Amber Bay** de bandera de Hong Kong, se encuentra encallado por fuera del canal navegable de la Zona Portuaria de Barranquilla. La embarcación de 146 metros de eslora, lleva 10.000 toneladas de asfalto como carga, y se espera el desencallamiento por parte de la **Dirección General Marítima (Dimar)** para poder determinar las causas que ocasionaron el suceso (AU)

Los servicios públicos aportarían 20% al crecimiento del PIB



Camilo Sánchez Ortega
Presidente de Andesco

“La medición inteligente no es para cobrarle más al usuario, es para desarrollar los procesos de desarrollo y tener tecnología de punta. Buscamos llegar a cierres financieros”.

ENERGÍA. PARA ESTE AÑO, LA COBERTURA NACIONAL DE LA ENERGÍA SERÍA DE 97,5%. SIN EMBARGO, EN 6% DE LOS MUNICIPIOS DEL PAÍS, MENOS DE 15% DE LA POBLACIÓN ACCEDE AL SERVICIO DE ACUEDUCTO

BOGOTÁ

La **Asociación Nacional de Empresas de Servicios Públicos y Comunicaciones de Colombia (Andesco)** mencionó que del crecimiento esperado de la economía colombiana para 2021 (6%), el rubro de servicios aportaría 20% de este total.

Camilo Sánchez, presidente de **Andesco**, aseguró que el sector genera actualmente 550.000 empleos, entre directos e indirectos, lo que sumado a las coberturas esperadas a final de 2021, daría paso al resultado.

La cobertura de la energía, afirmó el directivo, llegaría a 97,5%; el acueducto a 87,5%; alcantarillado a 78%; aseo, 83%; y gas natural tendría 69%.

La Asociación expresó una clara preocupación, debido a que “tenemos una diferencia muy fuerte entre lo urbano y lo rural, ese el problema mayor porque estamos más alejados del servicio y ahí tenemos que hacer un trabajo para cerrar las brechas”. Por ejemplo, 900.000 colombianos aún cocinan sus alimentos con leña.

Sin embargo, **Sánchez** también manifestó que “tenemos un sector absolutamente formal. Mientras que la tasa de informalidad en el país está en alrededor de 50 %, nuestras empresas tienen más de 95 % de formalidad”.

Por otro lado, en los servicios de telefonía móvil habrá 66,7 millones de líneas activas, que equivalen a 132 líneas por cada 100 habitantes; y en líneas fijas, la cifra será de 7,4 millones. Cerca de 92% de los hogares tendrán servicio de televisión.

Y es que en el panorama, según datos del Rups, hay registrados 4.015 prestadores operativos de estos servicios públicos, entre empresas, organizaciones comunitarias y entes territoriales.

Atlántico, Cundinamarca, Antioquia, Valle del Cauca, Santander y Bogotá, concentran 60% del total de suscriptores

Así, en el día de los servicios públicos, la superintendente de servicios públicos, **Natasha Avendaño**, extendió una felicitación a los prestadores por la gestión de los servicios durante la pandemia, y agregó que acorde una encuesta realizada por la entidad, el nivel de sa-

EL PANORAMA DE LOS SERVICIOS PÚBLICOS EN COLOMBIA



El precio del kilobatio y el metro cúbico se congeló

4.000 Prestadores inscritos en el Rups



67

MUNICIPIOS DEL PAÍS TIENEN COBERTURA INFERIOR A 15% EN EL SERVICIO DE ACUEDUCTO. SOLO 20% TIENE MAYOR A 90%.

Siganos en: www.larepublica.co
Para saber la reducción de emisiones por cuenta de la ley de transición energética.

atisfacción en usuarios fue en 88% calificada como buena y buena para el servicio de gas, 78 % para aseo, 75 % para alcantarillado, 70 % para acueducto y 60% para energía.

No obstante, “las principales zonas de bajas coberturas están en departamentos como Bolívar, Magdalena, Chocó, Norte de Santander, Tolima, Cauca y Putumayo, sectores donde es necesario mejorar el acceso al

abastecimiento de agua potable, para cerrar brechas y mejorar este indicador”, dijo la funcionaria, quien agregó que 6% de los municipios del país tiene una cobertura inferior a 15% en el servicio de acueducto.

Oscar García, director país de **Veolia**, rescató a su turno la capacidad de adaptación de los operadores del país.

“Tenemos que hacer unos esfuerzos importantes para responder a la creciente demanda de los servicios con una clara vocación socioambiental”, dijo.

Y para respaldar las metas del gremio, ya se avizoran inversiones como la del **Acueducto de Bogotá**, que en boca de su gerente general, **Christina Arango**, explicó que para 2021 se invertirán \$1,8 billones.

ANDERSON URREGO
aurrego@larepublica.com.co